



## **Mi Universidad**

NOMBRE DEL ALUMNO: KAREN JOSELÍN MORENO ESPINOSA.

NOMBRE DEL TEMA: LAS NORMAS SOCIALES, LA CONFORMIDAD Y  
DESVIACIÓN SOCIAL.

PARCIAL: 3 PARCIAL.

NOMBRE MATERIA: P. SOCIAL

NOMBRE DEL PROFESOR: DANIEL ARGUELLO

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: PSICOLOGÍA.

CUATRIMESTRE: SÉPTIMO CUATRIMESTRE.

## **Las normas sociales, la conformidad y desviación social.**

En cualquier grupo o sociedad, las normas sociales son fundamentales para orientar el comportamiento de las personas y mantener la armonía en sus interacciones. Estas normas son un conjunto de reglas y expectativas que los individuos siguen, ya sea consciente o inconscientemente, para que la convivencia sea ordenada y se logre una sensación de pertenencia y respeto dentro del grupo. Aunque algunas normas son explícitas, como las leyes o los reglamentos, otras son implícitas y se aprenden a través de la observación y la imitación, como el hecho de esperar nuestro turno para hablar o de agradecer al recibir un favor. Sin estas normas, el funcionamiento de la sociedad se vería afectado, ya que cada persona actuaría bajo sus propios criterios sin tener en cuenta el impacto de sus acciones en los demás.

Las normas sociales no son universales ni estáticas; lo que puede ser aceptable o incluso admirado en un lugar y en un momento específico puede considerarse extraño o inapropiado en otro contexto. Esto ocurre porque las normas están influenciadas por factores culturales, históricos, religiosos y hasta por la evolución tecnológica. Por ejemplo, en algunos países orientales, mostrar afecto en público es mal visto, mientras que en otros lugares es un acto común y aceptado. Las normas evolucionan con el tiempo y se adaptan a las nuevas circunstancias, aunque también pueden persistir durante largos períodos, dando estabilidad y continuidad a los valores y costumbres de la sociedad.

La Conformidad y su Impacto en el Individuo, la conformidad es el proceso mediante el cual las personas adoptan comportamientos, actitudes o creencias similares a los de su entorno social, generalmente para encajar y ser aceptadas. Esto ocurre cuando los individuos ajustan su comportamiento y su forma de pensar para no quedar fuera del grupo y evitar ser juzgados o marginados. La conformidad puede ser una respuesta a la presión social, a la influencia de la mayoría, o simplemente un reflejo del deseo de pertenecer a un grupo. Este fenómeno ha sido extensamente estudiado en psicología social, ya que muestra cómo el entorno puede influir en nuestras decisiones, aún en aspectos que creemos manejar de forma independiente.

Un experimento clásico sobre la conformidad fue realizado por el psicólogo Solomon Asch en la década de 1950. En este experimento, Asch demostró que las personas pueden llegar a cambiar sus respuestas, incluso cuando son conscientes de que están equivocadas, simplemente para coincidir con la opinión de la mayoría. Esto ocurre porque la presión grupal puede ser una fuerza poderosa que nos lleva a dudar de nuestras propias percepciones y a preferir el consenso del grupo sobre nuestro propio criterio. La conformidad, entonces, nos muestra que los individuos pueden actuar de manera distinta a lo que harían en otras circunstancias, ya sea por miedo al rechazo o por el deseo de encajar.

Existen dos tipos principales de conformidad: la conformidad normativa y la conformidad informativa. La conformidad normativa ocurre cuando alguien sigue las normas del grupo solo para evitar el rechazo o la desaprobación, incluso si no está completamente de acuerdo con esas normas. En este caso, la persona busca ser aceptada y evitar cualquier tipo de conflicto o aislamiento, por lo que se adapta a las expectativas del grupo. Un ejemplo de conformidad normativa es cuando alguien finge estar de acuerdo con una opinión popular en una reunión, aunque realmente no la comparta. Por otro lado, la conformidad informativa ocurre cuando las personas cambian su comportamiento o sus creencias porque creen que el grupo tiene más información o experiencia que ellos mismos. En este caso, los individuos confían en la opinión de los demás, ya que consideran que esos otros pueden tener una perspectiva más acertada o adecuada sobre la situación. Un ejemplo de conformidad informativa podría ser cuando una persona sigue las recomendaciones de expertos o líderes de opinión, asumiendo que ellos poseen conocimientos superiores sobre un tema específico.

La Desviación Social como Fuente de Cambio, no todas las personas están dispuestas a conformarse con las normas, y aquí es donde entra el concepto de desviación social. La desviación social se refiere a aquellos comportamientos, actitudes o acciones que se alejan de lo que la sociedad considera normal o adecuado Sin embargo, la desviación no siempre es algo negativo; en muchas ocasiones, las personas que se atreven a desafiar las normas son las que impulsan cambios significativos y necesarios para la evolución de la sociedad.

El concepto de desviación social puede abarcar desde pequeñas acciones, como elegir una forma de vestir diferente, hasta acciones más desafiantes, como protestar contra las leyes injustas o proponer nuevas formas de pensar. La sociología ha estudiado ampliamente la desviación social, y existen varias teorías al respecto.

El Equilibrio entre Conformidad y Desviación en la Sociedad, en una sociedad, tanto la conformidad como la desviación cumplen funciones importantes y complementarias. La conformidad permite mantener el orden, la cohesión y la estabilidad, ya que la mayoría de las personas sigue las normas para facilitar la convivencia y reducir los conflictos. Sin conformidad, la sociedad podría volverse caótica, ya que cada individuo actuaría solo en función de sus intereses personales, lo que podría llevar a fricciones y malentendidos.

La desviación, por su parte, permite que la sociedad evolucione y se adapte a nuevos contextos y realidades. A través de la desviación, las personas pueden cuestionar las normas establecidas, abrir debates sobre temas que necesitan ser revisados y generar cambios que beneficien a la colectividad. Sin desviación, la sociedad podría estancarse y volverse rígida, ya que no habría nadie dispuesto a desafiar el status quo y a proponer nuevas formas de pensar y actuar.

En conclusión Las normas sociales, la conformidad y la desviación son tres elementos fundamentales en la vida en sociedad. Mientras que las normas y la conformidad fomentan la estabilidad, la cohesión y el sentido de pertenencia, la desviación permite cuestionar, innovar y generar cambios que enriquecen a la colectividad. Es en este equilibrio entre la conformidad y la desviación donde se encuentra el potencial de desarrollo y progreso de una sociedad, ya que ambos elementos son necesarios para que las personas puedan convivir en armonía, pero también para que la sociedad pueda adaptarse y evolucionar con el tiempo. Así, tanto la conformidad como la desviación son componentes esenciales de una sociedad dinámica, capaz de respetar sus tradiciones, pero también abierta a la transformación y al cambio.